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第２回定例会議事日程 
 
会 期 

令和３年２月２５日（木）    開会 午前  ９時２６分 
                  閉会 午後  ０時１０分 
 

場 所 

  アスト３階会議室 

 

議 事 
議案第6号 令和3年度準要保護児童・生徒に対する就学援助費の認定に 

ついて 

同意第2号 指定管理者の指定について（国東市体育施設の一部及び国東 

市国見Ｂ＆Ｇ海洋センター） 

同意第3号 令和２年度国東市一般会計補正予算（２月補正）について 

同意第4号 令和２年度国東市一般会計補正予算（３月補正）について 

同意第5号 令和３年度国東市一般会計当初予算について 

 

報告・説明事項 

  ○令和２年度国東市教育委員会表彰（後期）について 

○区域外・校区外就学の報告について 
○令和２年度国東市心身障がい児就学指導委員会の結果について 
○令和３年度財前奨学金に対する給付者の認定について 

  ○成人年齢引き下げにともなう成人式開催アンケートの結果について 

  ○第７３回優良公民館表彰 熊毛地区公民館受賞について 

 

その他 

  ○令和３年度志成学園 校区外就学児童生徒数（見込み）について 

 

出席者（１３名） 

   教育委員（５名） 

教 育 長              加 藤 正 和 

教育長職務代理者           古 城 芙美枝 

委   員              吉 武 耕一朗 

委   員              高 山 信 哉 

委   員              福 永 泰 信 

 

   教育委員会事務局（８名） 
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      教育総務課長             村 岡 修 一 

学校教育課長             諸 冨   理 

社会教育課長             猪 俣   優 

文化財課長              井 上   浩 

図書館長               松 本 智恵美 

給食センター所長           藤 原 数 真 

教育総務課総務係長          萱 島 洋 人 

      教育総務課主任            清 原 卓 海 

 

【午前９時２６分】 

村岡教育総務課長 開会宣言 

 

 

【教育長あいさつ及び報告】 

加 藤 教 育 長 

○前回定例会以降の行事・取組・今後の予定等について 

○３月市議会について 

○管理職登載について 

○「デザイン実践交流会」について 

 

【会議録署名委員指名】 

加 藤 教 育 長 会議録署名委員に吉武委員、古城委員を指名 

 

 

【前回会議録承認】 

全委員承認 

 

 

【各課報告及び今後の日程】 

   村岡教育総務課長  2/ 5 国東市国土強靭化地域計画策定等委員会 

            2/ 8 人権施策推進本部会議 

            2/ 9 緑の募金事業 書籍贈呈式 

         2/15 第３回学校安全衛生委員会 

             2/17 財前奨学金支給審査委員会 

                         2/18 部落解放同盟大分県連合会協議 

         2/22 おおいた教育の日推進会議 第２回幹事会 

                 2/24 国東市議会第１回臨時会 

         2/24 教育委員会表彰 表彰式 
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         2/25 第２回教育委員会 定例会 

                 2/25 定例記者会見 

                 3/ 1 第１回国見町統合小学校開校準備委員会 

                 3/ 1 国東高校卒業式 

                 3/ 1 国東高校双国校卒業式 

                 3/ 2 国東市議会第１回定例会 開会 

                 3/ 3・4 市職員組合交渉「春闘交渉」 

                 3/ 9・10 国東市議会第１回定例会 一般質問 

                 3/15 国東市議会第１回定例会 議案質疑 

                 3/16 市議会文教厚生常任委員会 

                 3/23 国東市議会第１回定例会 閉会 

                 3/31 市職員 退職辞令交付式 

         3/31 教職員退職辞令交付式 

 

諸冨学校教育課長  2/10・12 第３回教育長・校長等面談 

                        2/14 漢字検定 

                        2/15 「地域とともにある学校づくり」大分県協議会 

                        3/ 5 中学校卒業式 

                        3/ 5 第６回いじめ対策委員会 

            3/ 9 高校入試一次検査日 

                        3/24 小学校卒業式 

                        3/25 幼稚園卒園式 

                        3/26 修了式 

                        3/30 学校離任式 

            〈コロナ発生状況を報告〉 

    福 永 委 員  コロナの発生状況の報告があったが、誹謗中傷が起 

きないように、学校の中でも取り組んでいただきた 

い。 

諸冨学校教育課長  今年度当初から、文科省が作っている教材を使って 

各学校でコロナの人権学習を積み重ねてきた。子ど 

もたちはあまり心配ないと思うが、逆に大人たちの 

方が噂をしたりするなど心配している。 

    

猪俣社会教育課長  2/15 R2ブロック別社会教育委員研修会Zoom会議 

2/19 台湾淡水中学校宛ビデオメッセージ作成 

3/ 1～14 ペトロ・カスイ岐部叙階400年記念展 

3/14 国東市スポーツ推進委員研修会 

3/20 オリンピック聖火リレーボランティア説明会 
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       福 永 委 員 ペトロのことで、岐部に展示館があり、展示をして 

いるが、来客者に説明ができる方がなかなかいらっ 

しゃらない様子で、もう少し充実できないものかと 

思っている。 

    井上文化財課長 ふるさと展示館については、所管は観光課なので、

ご意見については観光課に伝え、今後に活かしてい

きたい。 

    加 藤 教 育 長  補足で、3月28日に「夢一文字コンテスト」の表彰

式を予定していたが、コロナで中止となった。応募

総数は 3700通と昨年より増えている。本年度は中

学生がたくさん参加してくれた。また、台湾からも

1000通を超す応募があった。展示会については後日

空港とアストで行うので、機会があればご覧くださ

い。 

    

井上文化財課長 2/16 「くにさき学」副読本作成作業部会 

                   3/ 1 第２回史跡安国寺集落遺跡整備検討委員会 

                   3/12 第２回文殊耶馬保存活用計画策定委員会 

  

藤原給食センター所長 2/ 4 給食費システム操作研修 

3/25  給食最終日 

〈前回質問のあった「カレーの日」について報告〉 

   福 永 委 員 給食費システムについては、スムーズに開始できる 

見込みか。 

藤原給食センター所長 ４月スタートに向け、準備を進めている。 

    福 永 委 員 銀行でもシステム障害の話をよく聞くが、やってみ 

ないとわからない部分もあるのか。 

藤原給食センター所長  デモを何度か行った際は、不具合はなかった。問題 

が起きないように事前の対処を充分やっていきた 

い。 

    福 永 委 員  今までは学校で行ってきた事務的な事を、これから 

は教育委員会で行うようになるのか。 

藤原給食センター所長  今まで学校で集金等を行っていたが、４月以降は税 

            金と同じようように、直接市の会計に入るようにな 

る。入金の管理等は一人ひとり台帳等で給食センタ 

ーが行うことになる。 

 

  



－5－ 
 

松 本 図 書 館 長  2/ 4 あかちゃんおはなし会 

                  2/13 おはなし会 

                  2/22 くにさき図書館蔵書点検のため休館（2/22～26） 

                  3/ 6 親子クッキング 

                  3/11 あかちゃんおはなし会 

                  3/13 おはなし会 

福 永 委 員 あかちゃんおはなし会は、福祉関係の職員も来られ 

るのか。 

    松 本 図 書 館 長 通常はボランティアさんにお願いをしているが、コ 

ロナの影響で図書館の職員のみで対応している。 

       福 永 委 員 不明本は年間どれくらいあるのか。 

    松 本 図 書 館 長 くにさき以外の３館は１、２冊で、くにさきについ 

ては今蔵書点検中で、今のところ１０冊を超える数 

字が出ているが、後２日間で追跡をしながら所在を 

確認する。 

       古 城 委 員  おはなし会と親子クッキングはあかちゃんが対象 

なのか。 

       松 本 図 書 館 長 ３歳くらいから小学校低学年くらいまでが対象。 

    吉 武 委 員  おはなし会は男性の保護者も参加があるのか。 

    松 本 図 書 館 長  おじいちゃんや、最近は若い男性保護者の参加もあ 

る。家族全体に読み聞かせを推進していきたいので、 

いろいろなところでみなさんに声かけをしている。 

 

【議 事】 

 

議案第6号 令和3年度準要保護児童・生徒に対する就学援助費の認定に 

      ついて 

 

村岡教育総務課長 〈配付資料をもとに議事内容について説明〉 

福 永 委 員 同じような所得構成でも、家族構成が多ければ受けられる 

が、家族構成が少なければ認定されないような制度という考 

え方でよいのか。 

村岡教育総務課長 お子さんが多ければ支出も多くなるだろうという認定基準 

の計算式になっている。 

加 藤 教 育 長 それでは、提案どおりの認定でよろしいでしょうか。 

全 委 員 はい、よいです。 

 

同意第2号  指定管理者の指定について 
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猪俣社会教育課長 〈配付資料をもとに議事内容について説明〉 

福 永 委 員 ２者のプレゼンテーションの結果とあったが、選定された 

法人はもう１者と比べてどういう点が良かったのか。 

猪俣社会教育課長 審査委員が５名いて、項目ごとに基準があり、採点をしてそ 

         の結果の選定となる。 

福 永 委 員 細かいチェックをする項目があり、それに基づいて審査す 

るということか。 

猪俣社会教育課長 ２０項目ほどあり１００点満点で採点し、設定した選定基 

準を超えたうえで、上位者を選定している。 

福 永 委 員 武蔵のＢ＆Ｇも同じようにしているのか。 

猪俣社会教育課長 武蔵は、武蔵分室が直営で管理している。 

加 藤 教 育 長 同意していただいたということでよろしいでしょうか。 

全 委 員 はい、よいです。 

 

  同意第3号  令和２年度国東市一般会計補正予算（２月補正）について 

 

村岡教育総務課長 〈配付資料をもとに議事内容について説明〉 

加 藤 教 育 長 コロナ関係であるので必要不可欠ということで同意をいた 

ただきたいと思いますがよろしいでしょうか。 

全 委 員 はい、よいです。 

 

  同意第4号  令和２年度国東市一般会計補正予算（３月補正）について 

 

村岡教育総務課長 〈配付資料をもとに議事内容について説明〉 

福 永 委 員 学校の太陽光発電は売電しているのか。 

村岡教育総務課長 全校ではないが、可能な限り設置して売電収入を得ている。 

ただ、収入額は年々下がっている状況。 

福 永 委 員 売電収入と係る経費を比較してどうなのか。 

村岡教育総務課長 売電収入の金額がどんどん下がっているので、今後検証が 

必要だと考えている。 

福 永 委 員 発電した分は自分のところで使うことはできるのか。 

村岡教育総務課長 学校内で賄って、余った分を売電している。 

古 城 委 員 蓄えて、災害の時などに使うことはできるのか。 

村岡教育総務課長 蓄電の設備は持っていないので、その都度消費している。 

 

諸冨学校教育課長 〈配付資料をもとに議事内容について説明〉 
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猪俣社会教育課長 〈配付資料をもとに議事内容について説明〉 

 

井上文化財課長 〈配付資料をもとに議事内容について説明〉 

福 永 委 員 文化財保護費について、各地区での保存会の行事がコロナの 

影響で中止したところには補助金は出せなかったということ 

か。 

井上文化財課長 補助金は申請が必要で、中止したところは申請が出ていない。 

福 永 委 員 中止でも、備品を揃えたりした時にいくらかでも出せるのか。 

井上文化財課長 事業について補助をしており、自己負担もあるので申請段階 

で協議したものもある。田舎歌舞伎保存会は、公演は中止で 

あったが、子どもたちに歌舞伎を教えたりする活動を続ける 

という事で、満額ではないが一部申請していただいた分につ 

いて補助している。 

加 藤 教 育 長 同意をいただいくということでよろしいでしょうか。 

全 委 員 はい、よいです。 

 

  同意第5号  令和３年度国東市一般会計当初予算について 

 

村岡教育総務課長 〈配付資料をもとに議事内容について説明〉 

福 永 委 員 国見のスクールバス購入について、運転する人は誰になる 

のか。 

村岡教育総務課長 今までの例にならって、緑ナンバーを所有している事業所 

を対象にして、これから協議していく。 

 

諸冨学校教育課長 〈配付資料をもとに議事内容について説明〉 

高 山 委 員 以前、支援員を集めるのが難しいと聞いていたが、増員して 

大丈夫なのか。また、採用時の面接等で落とす場合もあるの 

か。 

諸冨学校教育課長 特別支援教育支援員、スクールサポートスタッフ、学習支援 

         教員のいずれの職種も現時点で希望者は定数に達していない。 

これから声かけ等をしながら、ハローワークにも求人しなが 

ら探していくが、人がいるかどうかよりも学校現場としてこ 

れだけの人数が必要だという事で予算要望しているので、予 

算がつけば全力で探していくしかない。面接については基準 

となる点数があるので、基準に満たない場合は、断腸の思い 

だがお断りをしている。 

福 永 委 員 志成学園の放課後英語学習事業で成果が出れば他の学校に 

も広げていくとあるが、本年度成果が出たと判断されれば、 
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来年度他の中学校にも取り入れるということなのか。 

諸冨学校教育課長 計画では２年間志成学園でやってみて、成果が出れば他の中 

学校に広げるとしているが、その中で、今年度は７・８年生 

を対象に行っているが、もう少し早い段階のほうがより成果 

が出るのではないかというところもあるので、今年度の成果 

を見極め、対象学年を広げることについて、評価委員の意見 

を聞きながら考えていきたい。 

福 永 委 員 小学校５・６年の話が出ていたが、それプラス中学校となれ 

ばかなりの予算となるが、予算はとれるものなのか。 

諸冨学校教育課長 かなりの予算が見込まれるが、要望していくしかない。 

福 永 委 員 この事業は希望者が対象と説明があったが、希望者だけにそ 

んなに予算がかけられるのか。それだったらＡＬＴ等をもっ 

とうまく活用する方法があるのではないか。 

諸冨学校教育課長 確かに希望者としているが、志成学園ではほとんどの生徒が 

参加してくれている。今までの学校教育の中での英語教育の 

課題は、しゃべれるようになれなかったことで、そこを何と 

か変えるきっかけとしたいと思っている。英語を話せてコミ 

ュニケーションができるような子どもを育てたいと思ってい 

るので、成果が上れば必要性も財政課に訴えていけるし、対 

象者も広げていきたいと考えている。 

福 永 委 員 英語に携わっている先生はどう思っているのか。 

諸冨学校教育課長 今の段階では好意的に受け止めて、事業について理解は示し 

てくれている。 

加 藤 教 育 長 評価委員会を３月に開くので、そこで意見を聞いて修正する 

ところはしなければならないと考えている。今のところ私た 

ちが知る範囲では、子どもたちの英語に対する興味、関心は 

高く、成果としても英検準２級合格が出そうだと聞いており、 

非常に子どもたちの意欲を上げてくれていると言えると思う。 

英語教室で学んだことが英語の授業で活かされていく、良い 

循環ができればいいと思っている。 

古 城 委 員 デジタル教科書と普通の紙の教科書との使い分けが、良くわ 

からないが、紙の教科書はみんな持っていて、それにプラス 

デジタル教科書という認識で良いのか。 

諸冨学校教育課長 国が、どれくらいデジタル教科書が有効なのかを見極めるた 

めに全国に実証実験の募集を行い、市内の小学校は全学校認 

められ、中学校は半分の学校しか認められなかった。子ども 

用だけがあってもなかなか使えないので、教師用も来年度予 

算で購入するよう計上している。 
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猪俣社会教育課長 〈配付資料をもとに議事内容について説明〉 

福 永 委 員 体育設備の改修をしているようだが、体育館や陸上競技場を 

見ても、そんなに優れた施設とは言い難いと思う。改修する 

のであれば、それなりの大会が開けるような時代に合ったも 

のにしていく必要があるのではないか。 

猪俣社会教育課長 スポーツ施設整備計画があり、今後施設を競技ごとに特化し 

て、より良くしていこうと考えている。 

 

井上文化財課長 〈配付資料をもとに議事内容について説明〉 

福 永 委 員 「くにさき学」について、外国の方に日本のことなど聞かれ 

ても答えられない、知らない人が多いと思う。国東の事を小 

さいころから学ぶ、非常に良い機会ではないかと思うし、子 

どもに限らず、市民の皆さまにも広げて、自分たちの住んで 

いるところをしっかりと説明できるようになる良いきっかけ 

となるのではないかと思っている。 

井上文化財課長 まずは学校教育を手始めに実施し、市民の方々に対するくに 

さき学講座等の展開、究極の目標としてくにさき学検定を実 

施して広く国内外に発信していくことを目指していきたい。 

加 藤 教 育 長 関連して、市内の小中学生がどれくらい弥生のムラを活用し 

ているかというと実は少ない。くにさき学と弥生のムラを連 

携して、そこに訪問させるなど、今後あらゆる方面と結びつ 

けて、地元の子どもたちのためになるように工夫していきた 

い。 

 

藤原給食センター所長 〈配付資料をもとに議事内容について説明〉 

加 藤 教 育 長 以上、説明を申し上げました。後は議会に鋭意説明をし、議 

決いただきたいと思います。 

 

【報告・説明事項】 

 

〇令和２年度国東市教育委員会表彰（後期）について 

 

村岡教育総務課長 〈配付資料をもとに内容について説明〉 

 

〇区域外・校区外就学の報告について 

 

諸冨学校教育課長 〈配付資料をもとに内容について説明〉 
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吉 武 委 員 放課後児童クラブの預かりが理由で校区外申請が出るのは 

どうなのか。事業者と交渉し、預かり時間の延長ができれば 

校区外就学をしなくてよいのでは。これまではどうだった 

のか。 

諸冨学校教育課長 これまでも同じ理由で校区外就学をしていた。毎年１回状 

況が変わっていないか確認を求めており、申請を出しても 

らい、条件が変わっていなければ許可を出している。 

加 藤 教 育 長 よろしいでしょうか。 

全 委 員  はい、よいです。 

 

〇令和２年度国東市心身障がい児就学指導委員会の結果について 

 

諸冨学校教育課長 〈配付資料をもとに内容について説明〉 

 

〇令和３年度財前奨学金に対する給付者の認定について 

 

村岡教育総務課長 〈配付資料をもとに内容について説明〉 

福 永 委 員 奨学金は返還しなければならないのか。 

村岡教育総務課長 返還の義務はありません。 

福 永 委 員 中学・高校で金額が違うのか。 

村岡教育総務課長 中学３年生は入学予定なので、入学が決定した後、対象とな 

る。毎月５千円の年間６万円を保護者の口座に振り込む形 

をとっている。 

 

  〇成人年齢引き下げにともなう成人式開催アンケートの結果について 

  〇第７３回優良公民館表彰 熊毛地区公民館受賞について 

 

猪俣社会教育課長 〈配付資料をもとに内容について説明〉 

高 山 委 員 成人が昨年と今年で重なるが、方向性としてそれぞれの学 

年を一緒にするのか、分けてするのか、現時点でどう考えて 

いるのか。 

猪俣社会教育課長 現時点では、午前と午後に分けた２部構成で考えている。 

 

【その他】 

 

  〇令和３年度志成学園 校区外就学児童生徒数（見込み）について 

 

【午後０時１０分 閉会】 
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   村岡教育総務課長 閉会宣言 

 

 

令和３年３月２２日 

 

（署名委員） 教育委員  吉 武 耕一朗  ㊞ 

 

教育委員  古 城 芙美枝  ㊞ 

 

（会議録作成者） 国東市教育委員会 

事務局教育総務課総務係 萱島 洋人 
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